

Marseillais et Parisiens sur les pas de la seconde guerre mondiale

Pour une durée de trois jours, Marseillais et Parisiens devrons cohabiter pour en apprendre davantage sur la seconde guerre mondiale.

Lundi 27 novembre 2023 :

Après plusieurs dizaines de minutes en car notre professeure, nous informe que les Parisiens ont répondu à notre mail. Les lettres circulent pendant que nous nous approchons de notre destination qui est Le Camp des Milles. Les réactions sont multiples parmi notre groupe. La plupart des lettres parlent de la League des champions ce qui énerve plus d'une personne. Quand nous arrivons à destination les Parisiens ne sont pas encore là, mais ils arrivent quelques minutes plus tard.



Pendant la visite du camp nous sommes séparés, nous nous lançons des regards pleins de jugement quand nos groupes s'aperçoivent.

Après un récapitulatif complet sur les enjeux de la seconde guerre mondiale, nous nous sommes dirigés vers l'endroit où les hommes dormaient, qui était aussi les anciens fours de la tuilerie. Nous avons continué la visite cette fois à l'étage au-dessus où dormaient les femmes et les enfants. Nous avons fini la journée par un atelier qui consistait à analyser des tableaux, des œuvres artistiques réalisés dans le Camp des Milles. Sur le chemin du retour, nous parlions de sujets divers et variés, et bien sûr un peu des Parisiens avec qui nous n'avions pas parlé de l'après-midi.

Mardi 28 novembre 2023 :

Pour cette journée, nos classes respectives étaient mélangées. Les deux groupes se constituaient de douze Marseillais et de dix Parisiens. Pendant la matinée nous avons découvert les Archives Municipales où nous avons retracé l'histoire de Marseille pendant la seconde guerre mondiale. Cette fois, les regards de jugement se sont transformés en curiosité et



l'envie de se connaître. Nous étions en avance donc nous avons décidé de faire découvrir Marseille aux Parisiens. Nous sommes allés voir l'hôtel Victoria, nous avons marché sur la Canebière ou encore observé Notre Dame de la Garde depuis la Gare Saint-Charles. Pendant le repas, nous retrouvons le reste de la classe et nous commençons à échanger avec les Parisiens.

C'est là que les premières affinités se sont créées. Nous repartons donc avec le même groupe que le matin même pour aller découvrir le Mémorial de la Déportation. Le guide nous retrace l'histoire des petites rues de Marseille. Nous avons ensuite regardé une vidéo sur la déportation.

Mercredi 28 novembre 2023 :

A neuf heures du matin, nous nous sommes tous réunis pour partager un petit déjeuner et un dernier moment ensemble. Les élèves de 4^e Segpa nous ont préparé un buffet et ils ont assuré le service. Pendant la récréation, les garçons ont fait un match de foot pendant que moi et les filles discussions. A la fin de la pause, nous nous sommes rendus dans la salle de notre professeure pour échanger sur la journée avec l'autre groupe. Le groupe 1, lui, allait découvrir l'exposition sur Varian Vry.

Nous avons ensuite échangé pour que toute leur classe puisse aller la voir.

Nous avons discuté un peu avec les Parisiens avant de leur dire au revoir !

Par Orane Michel 3°3 du collège Louise Michel